

Comunidades en acción

Chile:
Campesinos chilotos conocieron los Mitos y Verdades sobre los transgénicos

Chile:
Ariqueños emplazan a Bachelet a revocar calificación ambiental de la Termoeléctrica en Cerro Chuño

República Dominicana:
Paro y manifestaciones contra minera Barrick Gold dejan heridos y detenidos

Chile:
Delegación de vecinos de Cotacachi observó en directo la otra cara del modelo minero chileno



Google **Buscar en olca.cl**

Buscar

Síguenos:

ENLACES:

- Acción Ecológica
- Agua que has de beber
- Acción por la Vida
- Alerta Minera Canadá
- Amigos de la Tierra
- Andacollo - CMA
- ATTAC Chile
- Base de Datos RISCTOX
- BLOG Pascua Lama
- Celulosa en el río Itata

SEMILLAS DE AGUA

CAMPANA CONTRA EL USO DEL CIANURO EN MINERÍA

RADIO DEL MAR

Salvemos Camanes
Región de Coquimbo

LIBERTAD PARA LOS PRESOS POLITICOS MAPUCHE

OLCA:
Alonso Ovalle 1618 Of. A.
Santiago, Chile.
Tel: 56.2.26990082

observatorio@olca.cl

- Chile:
"Lagos utilizó a la comunidad de Chañaral, para que los mercados internacionales entregaran el Sello Verde a CODELCO"

A diez años del mediático baño del ex-presidente Ricardo Lagos en Chañaral

"No nos cabe ninguna duda que el mediático baño del ex Presidente de la Republica marco un antes y un después en la historia de una localidad cuya contaminación ha persistido por 75 años en forma ininterrumpida y cuya acción será recordada con vergüenza por la comunidad", así lo manifiesta tajantemente el dirigente ecologista Manuel Cortés en el puerto de Chañaral.

Recuerda que, "fue un hecho que ocurrió justamente el 30 de diciembre de 2003, hace 10 años, y hoy lo manifiesto con rabia acumulada durante mucho tiempo, fue un retroceso a nuestras aspiraciones por acciones mitigadoras y de justicia social que además, permitió darle un gran respiro a la Minera Estatal más grande del mundo y de paso dar a entender que CODELCO CHILE, responsable legal de esta barbaridad ambiental, tiene un pasado del que no tiene que avergonzarse. No es menor, el hecho de fondo, que toda una administración de gobierno, se coludiera además con la Intendenta de ese entonces, la Gobernadora, el Gerente General de División Salvador de CODELCO y el Alcalde que hoy sigue en ejercicio en la Comuna".



Del mismo modo, afirma el dirigente social "esta situación hizo que se dieran las condiciones para tratar de convertir la playa corrosiva, reactiva y toxica de Chañaral en Balneario de uso público, cuando los antecedentes y estudios de connotados científicos declaraban precisamente lo contrario. Los estudios científicos que existían y los más de doce posteriores al "baño mediático" son lapidarios; la contaminación ni siquiera había parado, sino que muy por el contrario, esta persiste hasta hoy en forma crítica".

Manuel Cortés continúa y afirma que "Ricardo Lagos no tiene ninguna excusa, él lo sabía, tres años antes los abogados José Miguel Nieto y Felipe Torrealba en representación de la Junta de Vecinos No. 14 de Chañaral, habían hecho llegar una carta al Palacio de la Moneda, cuyo timbre de recepción marca la fecha 13 de octubre del 2000, misiva en la cual detallaban no sólo los problemas de salud y calidad de vida que afectaban a los pobladores sino que también planteaban que "esta situación constituye un error político de proporciones, toda vez que se está transformando un problema entre la comunidad y una empresa minera, en una situación político-social de insospechados alcances. Si bien CODELCO es una empresa del Estado, no es menos cierto que es autónoma, tiene personalidad jurídica y patrimonio propio, y además, no entrega todas sus utilidades al Estado". Evidentemente el error político y social del ex Presidente, aparte de brutal, fue también premeditado".

Finalmente el ecologista plantea que, "sin duda alguna Ricardo Lagos utilizó a la comunidad de Chañaral, para que los mercados internacionales entregaran el Sello Verde a CODELCO y seguir vendiendo el cobre que supuestamente es de todos los chilenos, en menoscabo de la calidad de vida y la salud de los habitantes de Chañaral, esta acción merece ser recordada como malversación de la información que engañó a cientos de familias y esa vergüenza debe ser recordada siempre, tan así como el MOP-Gate, en este caso Playa-Gate, en consecuencia el título de estadista se le ha caído, dado que el concepto se aplica a aquellos que poseen una mirada excepcionalmente lúcida a largo plazo, aquel que piensa en las futuras generaciones, en este caso los efectos contaminantes podrán hacerlo recordar en los años venideros".

29 de Diciembre de 2013

A diez años del mediático baño del ex-presidente Ricardo Lagos en Chañaral

Política ambiental / Desechos industriales / Minería a gran escala / Contaminación /

Chile - **Política ambiental**

AguAnte la Vida 2014, encuentro inter regional de organizaciones socioambientales (18/11/2014)

Seminario "Estrategias socioambientales en escenarios de conflictividad" (13/11/2014)

Seminario "La geografía como aprendizaje para la resistencia y la transformación territorial" (06/11/2014)

Disponibles en internet los gráficos de la exposición del caricaturista Mico (30/10/2014)

Ministra de Minería: Chile busca destrabar complejo proceso para permisos mineros (24/10/2014)

Joan Martínez Alier: "No hay que crecer más, hay que repartir mejor" (23/10/2014)

Ministro de Hacienda respalda públicamente proyecto hidroeléctrico Alto Maipo (22/10/2014)

Se proyecta entrada de ocho nuevas centrales termoeléctricas en los próximos años (18/10/2014)

Invitación a lanzamiento del libro: "El Ecologismo de los pobres, Conflictos ambientales y lenguajes de valoración" (16/10/2014)

Miércoles 15 de octubre: Movimiento Social por la Recuperación del Agua en biblioteca Santiago (14/10/2014)

Invitación al Dialogo Ciudadano por la Recuperación del Agua en Chile (14/10/2014)

Califican de vergonzoso que el gobierno haya cedido a las presiones corporativas para mantener privatizada el agua (13/10/2014)

Actividades exposición gráfica "y no es Chiste". Miércoles 8 de octubre (08/10/2014)

Los conflictos ambientales del mundo y la región destacan bajo el lápiz de Mico (04/10/2014)

Inauguración exposición gráfica: "Y no es Chiste, Conflictos Socioambientales: si quieren matarnos... que sea de la risa" (03/10/2014)

Obispo Infanti advierte posible lobby en retraso de proyecto que modifica el Código de Aguas (02/10/2014)

Organismo de la Unesco premiará a obispo de Aysén por su importante contribución a la protección del agua (01/10/2014)

Congreso Latinoamericano de Ecología Política del 21 al 24 de octubre (26/09/2014)

Exposición gráfica "Y no es chiste. Conflictos Socioambientales: Si quieren matarnos... Que sea de la risa" (26/09/2014)

Gobierno no apoyará proyecto de ley de protección de glaciares por "restrictivo" (26/09/2014)

¿Por qué es importante politizar la

991

COMPARTIR

naturaleza? (22/09/2014)

Agrupaciones medioambientales preocupadas por crítica de Bachelet a judicialización de proyectos
(31/08/2014)

Extractivismo: la discusión que amanece en Chile (25/08/2014)

Gobierno firmó contratos para desarrollar proyectos termoeléctricos por 2.100 MW
(18/08/2014)

Inmobiliarias deberán someter sus mega proyectos a estudio ambiental
(05/08/2014)

Ver más:

[Política ambiental](#) / [Desechos industriales](#) / [Minería a gran escala](#) / [Contaminación](#) /